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小値賀町立小値賀中学校 校長 池田英二
①求めて学ぶ生徒 ②心を高める生徒 ③たくましい生徒

【二学期スタート！！】
３５日間の夏休みも終わり、昨日「二学期始業式」を迎えました。今回の小値賀物語第８話では、

二学期の始業式での生徒会代表の言葉、学年生徒代表の「二学期の抱負」の紹介、二学期の行事の確

認を行います。始業式の校長講話では、二学期のスタートにあたり、人としての大切なコミュニケー

ションの一つ「きく」ことについて、全校生徒とともに考えてみました。

台風８号も通過して、台風一過で涼しくなればいいのですが、まだまだ暑い日々が続くと思います

ので、皆様方も、熱中症及び新型コロナウィルス感染症対策に、充分お気をつけください。

始業式の言葉（８月２５日火曜日）
【生徒会 ○○さん】 【１年生 ○○さん】 【２年生 〇さん】 【３年生○○さん】

〇生徒会代表の言葉 生徒会庶務 ２年生○○さん

皆さん、充実した夏休みを過ごすことができましたか？部活や駅伝に一生懸命取り組んだり、自分の好きなことに

取り組んだり、家族と話す時間が増えたりと、ゆっくりとした時間を過ごすことができたと思います。今日から二学

期が始まります。皆さんは、新学期の目標を立てましたか？勉強や部活などしっかりと目

標を立てて、その目標に向かって努力してください。二学期も学習発表会や人権学習会な

ど色々な行事があります。準備などは、協力して行い、みんなで楽しめるようにしましょ

う。これから体育祭の練習が本格的に始まります。熱中症など体調に気をつけ、元気に過

ごしましょう。

〇１年生 ○○さん

私は、一学期を振り返って、二学期に頑張りたいことが三つあります。一つ目は部活です。私は、女子バドミント

ン部に所属しています。小学生の頃からバドミントンはしていましたが、小学生の時の習い方とは、全く違う習い方

で驚きました。小学生の時よりも詳しく教えてもらい、大会の頃には、少しだけ上達した気がしました。大会には一

試合だけ出場しました。その試合と大会で、技術、打ち方、フットワークなど、いつもの練習

より沢山学びました。これからもっと上手になりたいと思いました。二つ目は専門部活動です。

私は、一学期学芸部の部長を務めていました。帰りの会での呼びかけが日常生活での主な仕事

でした。いつも忘れてしまいそうでしたが、毎週何とか呼びかけをすることができました。で

も専門委員会では、意見をまとめることができず、時間内に具体策を決められなかった時があ

りました。そんな時に部長から助言をもらいました。その助言が決め手になったので、そんな

先輩を目指したいなと思いました。三つ目は挨拶です。挨拶は、自分からはあまり積極的に行

えてはいませんでした。でも中央委員会や厚生部の帰りの会での挨拶の確認や挨拶のチェックシートのお陰で、少し

ずつ自分で挨拶をするようになりました。二学期からは、人に言われなくても、自分から先に挨拶ができるように心

がけたいです。また、挨拶の仕方にも気をつけたいです。丁寧に、はっきりとした挨拶を目指して、二学期も頑張り

たいです。最後に、二学期は、体育祭を始め、沢山の行事があるので、活動を率先して頑張り、勉強も両立できるよ

うに頑張りたいです。



〇２年生 ○○さん

私が、二学期に特に頑張りたいことは、授業中の発表です。前よりも挙手をして発表する回

数は、少しずつ、増えてきていますが、あまり発表できていない教科もあるので、どの教科で

も、発表できるようにしたいです。また、部活動では、人前で演奏することが多くなるので、

どの曲も、しっかりと演奏できるように、練習を頑張りたいです。二学期は、体育祭や学習発

表会など、行事がたくさんあります。学級としては、学級目標にあるように、みんなで団結し、

一人一人が、自分の持っている力を全て出すことができるようにしたいです。また、挨拶や返事は、きちんとしたお

辞儀、声の大きさを意識して、礼儀正しく元気にできるようにしたいです。そして、二年生は、忘れ物がなかなかな

くならないので、生活ノートに工夫をしたり、家で確認をしたりすることで、忘れ物ゼロを目指します。また、提出

物は、早く提出するように心がけます。このように一人一人が意識をして、忘れ物を少しでも減らすことができるよ

うに、頑張りたいです。二学期も、自分から進んで行動し、色々なことにチャレンジして大きく成長できる学期にし

たいと思います。

〇３年生 ○○さん

皆さん、この夏休みはどうでしたか。部活動をしたり、駅伝練習に参加したり、もしくは家

で勉強をしたりと、それぞれ自分なりに頑張ったことがあると思います。今年は、例年と違っ

て、夏休み中に、市中体がありました。私達三年生にとっては、最後の市中体でした。一人一

人が色々な思いを抱えながら、とても大切な経験になりました。感謝の気持ちを忘れず、これ

からさらに頑張りたいと感じました。さて今日から二学期が始まります。私の一番の目標は、「計

画性」をもつことです。私は、中学校に入学してからずっと、計画性がないことを指摘されて

きました。自分でも、計画性が無いことで苦労することがよくあります。例えば、課題が多く

出された時、定期的に分割して終わらせればいいものを、提出期限の直前までため込んで大変

な思いをすることがあります。また、日常生活の中でも、生活リズムが崩れやすいのは、自主的な計画性の無さが影

響しているのだろうと感じます。そしてさらに、約半年後には、三年生は受験が迫っています。より一層、計画性が

重要になってくると思います。だから、日頃から一つ一つのことに計画的に取り組めるように頑張っていきたいです。

そしてもう一つ私が頑張りたいのは、レインボーノートの取組です。私は、正直、いつも短時間で雑に形だけ終わら

せてしまうことがほとんどです。でも、このままだとあまり意味のないノートになってしまうので、自分のためにも、

もっと頑張りたいと思います。部活動を引退して少し時間が増えた分、しっかりと受験に向けて勉強の質を高めてい

きたいです。この二学期には、体育祭や学習発表会など、様々な行事が予定されています。例年とは少し違った環境

になるかもしれませんが、体調管理をしっかりして、値中みんなで協力して、二学期も頑張りましょう。

【二学期のおもな行事予定】
※現時点での予定ですので、新型コロナウィルス感染症対策で変更になることもあります。

９月 ６日（日） 中高合同体育祭（小値賀中 北松西高）

９月１５日（火） １年生小値賀探検（小値賀町内の見学学習）

９月１６日（水）～１７日（木） ２年生野外宿泊学習（野崎島で実施予定）

９月１８日（金） ３年生保育実習（小値賀こども園）

９月３０日（水） 市中体駅伝大会試走（佐世保市総合グラウンド）

１０月 ６日（火） 市中体駅伝大会（佐世保市総合グランド）

１０月１３日（火） 生き方講演会：外部講師あり（２・３年生及び北松西高生徒）

１０月１６日（金） 避難訓練（小中合同実施）

１０月２１日（水） 授業参観・学年ＰＴＡ

１１月 １日（日） ＰＴＡ親子ボランティア

１１月 ５日（木） 学習発表会

１１月１０日（火）～１３日（金）３年生修学旅行（広島方面）

１１月１２日（木） 県青少年劇場（１・２年生徒）

１２月 １日（火） 人権学習会（小中高全校生徒）

１２月１０日（木） 授業参観・学年ＰＴＡ


